



**Erste Schiedsrichterin in der Fußball-Bundesliga
Leiterin der Frauenabteilung der
Fifa-Schiedsrichter-Subdivision**

Bibiana Steinhaus ist eine Pionierin - als erste Frau leitete sie 2017 ein Spiel in der 1. Fußball-Bundesliga der Männer und etablierte sich in den Folgejahren als erste anerkannte Schiedsrichterin im deutschen Profifußball.

Bibiana Steinhaus (*1979) war von 1995 bis 2020 Schiedsrichterin. Bereits 1999 wurde sie DFB-Schiedsrichterin und leitete Spiele der Frauen-Bundesliga. Ab 2001 pfiß sie Spiele in der Regionalliga der Männer, 2003 leitete sie das DFB-Pokalfinale der Frauen. Zwei Jahre später wurde sie FIFA-Schiedsrichterin und kam als solche mehrfach bei Länderspielen und Spielen der UEFA Women's Champions League zum Einsatz. In der Saison 2007/08 pfiß Steinhaus als erste Frau ein Spiel der 2. Fußball-Bundesliga der Männer. In der gleichen Saison wurde sie erstmals als Vierte Offizielle in der Männer-Bundesliga eingesetzt. Ihre Berufung in den Schiedsrichter-Kader wurde von einem großen Medienecho begleitet. Im Jahr 2008 leitete sie erstmals ein Spiel im DFB-Pokal der Männer sowie Spiele bei der U20-Weltmeisterschaft der Frauen in Chile. Bis 2020 war Bibiana Steinhaus immer wieder als Schiedsrichterin bei internationalen Turnieren im Einsatz, unter anderem bei der Frauen-Weltmeisterschaft 2011 in Deutschland und beim Frauen-Turnier der Olympischen Spiele 2012 in London. Ab der Saison 2017/18 leitete sie Spiele in der ersten Fußball-Bundesliga.

Im Jahr 2020 beendete sie ihre beeindruckende Karriere als erste Schiedsrichterin in der ersten Fußball-Bundesliga der Männer. Ihre Art der Spielleitung brachte ihr viel Respekt und Anerkennung ein - auch ohne jemals eine Rote Karte zeigen zu müssen. Nach einem Jahr als Videoassistentin wechselte sie 2021 als Direktorin in die englische Women's Super League, wo sie für die Professionalisierung des Schiedsrichterwesens zuständig war. Im Oktober 2024 übernahm Bibiana Steinhaus-Webb eine wichtige Rolle beim Weltfußballverband Fifa: Sie ist seitdem Leiterin der Frauenabteilung der Fifa-Schiedsrichter-Subdivision.

Bibiana Steinhaus hat im Laufe ihrer Karriere als Schiedsrichterin zahlreiche Auszeichnungen erhalten, darunter war sie von 2007 bis 2011 jedes Jahr zur DFB-Schiedsrichterin des Jahres. 2013, 2014 und 2017 war sie Welt-Schiedsrichterin des Jahres.

Themen (Auswahl):

- Gut werden und gut bleiben – Ein Spiel dauert länger als 90 Minuten
- Diversität: Warum sie so wichtig ist und wie wir alle von ihr profitieren
- Geschichten zur Digitalisierung im Schiedsrichterwesen
- Motivation nach Verletzungen